
 
令和３年度 ５月号 

神戸市立八多小学校 

あぜ道の草が芽吹き、緑が濃くなる春、八多の田園風景に心が温かくなります。校舎の窓から同じ目線でシ

ラサギが飛ぶ姿が見えたり、田植えの後から変化していく田んぼの様子に季節を感じたりする八多の景色が大

好きでした。この景色が当たり前にそばにある八多の子供たちは、幸せだなあと思います。4 月からお隣の藤

原台で勤務しています。八多を懐かしく思いながら毎日通り過ぎています。八多では 3年間という短い期間で

したが、子供たちや保護者の皆様、地域の方々に支えていただき、楽しく終えることができました。ありがと

うございました。                                    横山 倫子 

 

～離任された先生方からのメッセージです～ 

風薫る５月 ～伸びよ 八多っ子～ 

あっという間に５月を迎えます。新しい学年になり、入学してきた１年生は、すっかり小学生になりました。新し

いランドセルも板についてきました。それぞれ学年が一つ上がり、不思議ですが、３月までの様子とずいぶん違ってい

ます。たとえば４年生が５年生になるということ、たとえば１年生が２年生になるということ、その学年の響きが、そ

うさせているのかもしれません。そんな、子供たちの変化が起こるのが年度当初の学校の様子です。きっと、子供たち

の中に、一つ学年が上がった意識があるのだと思います。その意識こそ、これからの学年・学級を作っていく大きな原

動力になっていくのだと思います。連休が明け、さあこれからというところです。子供たちの頑張りを期待し、応援し

ていきたいと思います。 

さて、学校では、一人ひとりの学びを大切にして、個に応じたきめ細かな指導を心がけるとともに、集団だからこ

そできる学びも大切にしていきたいと考えています。よりよい集団、よりよい仲間があってこそ個も伸びるのです。基

礎基本となる学力をしっかりと身につけることはもちろん、「人としての基礎・基本」も、しっかり身につける必要が

あると感じています。学校生活のさまざまな場面で子供たちは、「人としての基礎・基本」を学んでいきます。朝会の

とき、よい姿勢で話をしっかりと聞くこと、教室を移動するときには、そろって廊下を静かに歩くこと、特別教室の鍵

を取りに来て、「失礼します。○年○組の○○です。図書室の鍵を取りに来ました。」などのようにきちんと挨拶できる

こと、保健室でけがの手当てを受けたあと、「ありがとうございました。」とお礼の言葉が言えるなど、「マナー」や「礼

儀」が身についている姿を見るとうれしく、気持ちのよいものです。挨拶のできる八多の子供たちだと来校者の方から

も褒められています。様々な場面で名前を呼ばれたら返事をすることも大切にしたいです。これからも繰り返し声を

かけていきます。友達の呼び方には、他を思いやるという意味も含まれています。相手のことを思いやり、助け合いな

がら、友達のよさに気づく子どもたちにと願っています。 

このように、当たり前であることを大切にしながら、子どもたちが健やかに成長できるよう、全職員で力を合わ

せ、そして、教職員も子供たちと一緒に学び続けます。子供の願いを受け止められる教師、子供と共に学べる教師、

子供と遊べる教師、保護者の願いを受け止め、正しく応える教師、でありたいと思います。緊急事態宣言下でより一

層の感染予防対策が求められる状況ですが、ゴールデンウイーク明けには子供たちが元気にそろって登校できますよ

う、皆様のご協力ご理解をよろしくお願いいたします。                 校 長  小原 耕司 

 
１・２学期のあゆみの所見記述欄について 

神戸市立中学校では、令和２年度から所見欄をなくしていますが、神戸市立小学校においても、令和３年度

から、『あゆみ』の「気の付いたこと（所見）」の記述欄は３学期のみ設けます。なお、３学期の『あゆみ』の

「気の付いたこと」には、１年間のお子さんの学習の取組や学校生活の様子などについて記述します。１、２

学期については、個別懇談会、連絡帳、電話等でお子さんの学校での様子を保護者の方へお伝えしていきたい

と思います。 

本校では、今後も学習評価の研修を進め、授業の中で、指導のねらいに応じて子供に育てたい力が身につい

たかどうかを見取り、指導の過程で評価し、その結果（よかった点や改善点等）を日常的に子供たちに伝える

努力をしていきます。 

 八多小学校では２年間お世話になりました。正に夢のような２年間でした。こんなにも学校という職場で過

ごした時間を短く感じたことはありません。明るく優しく穏やかな子供たち、学校を温かい目で見守り、ご支

援くださった保護者・地域の皆様、心安らぐ素晴らしい風景・自然環境…。心地よい毎日を送らせていただき

ましたとしか言いようがありません。当然、学校ですから、何の波風も立たない平々凡々な毎日だけではあり

ません。学校には、なさねばならぬことがあり、子供たちの様々な人間模様がある中で、私たちは子供たちに

寄り添い子供たちの学びを深め育んでいかなければなりません。「自分は、（大層なことを言って）それができ

たのか。」と自問自答し反省しながら八多小学校を去らねばならないのは、とても心苦しいのですが、ほんの少

し、わずかばかりでもお力になれたのならば幸いです。ご支援ご協力いただいたことに心より感謝申し上げま

す。ありがとうございました。                              若松和弘 

           

 

8 年前、保健室から田んぼが見えて、梅雨になるとカエルの声が聞こえる学校へ行きたくて、行きたくて。 

願いが叶い、八多小学校へ着任。ワクワクする心で八多小へやってきました。気が付けば、もう 8年も経って、

竜宮城の浦島太郎の気分です、夢のような時間が、あっという間に過ぎ去り、気が付くと、次の学校へ転任する

時期が来ていました。八多のみなさんと、過ごさせていただいた日々は、私にって大切な宝物です。あたたかく

て、ほわっとした、この宝物を大切に、これからの日々を過ごしていきます。八多の子供たち、保護者の皆さ

ん、地域の皆さん、8年間本当にありがとうございました。                 平井 知代 

                                                    

八多小学校には５年間勤めさせていただきました。その間、児童、保護者の皆様、地域の方々から多くのご

支援をいただきました。ありがとうございました。 

八多小学校に赴任して、児童と最初に授業をした時の印象が忘れられません。１８人の学級で算数をしたので

すが、全員が発表する、前に出てきて説明をする展開に驚きました。今まで経験してきた４０人学級では感じ

たことがない空間的、そして時間的な余裕がありました。少人数ならではのよさを感じました。なにより、こ

の少人数の児童に保護者や地域の方々が温かく接していることがよくわかりました。 

 また、校舎の４階から見える田畑の美しさにも心が癒されました。５・６月に緑一色に染まった田園を風が

渡っていく様子は市内ではなかなか見られない情景です。この豊かな自然も児童の成長につながっていると思

います。八多小学校がこのよさを生かし、末永く児童の健やかな成長につながっていくことを心から願いま

す。今まで本当にありがとうございました。                         岩本幸剛 

 



 

 

 

 

 

 

毎朝通勤途上で眺めた八多の山々の新緑も一段と鮮やかさを増していることでしょう。学校事務職員として採用されて以

来、五つの学校で勤務してきましたが、私自身の卒業前の九年間、人の心と自然豊かな八多小学校で勤務することができ本当

に幸せでした。素直で心優しく、何事にも一生懸命に取り組む子どもたちの姿に毎日励まされながら、私もやりがいを持って

働くことができました。保護者の皆様、地域の皆様にはその間様々な面でお世話になり、ご協力いただきまして、本当にあり

がとうございました。 

新年度が始まって一か月、事務処理の締め切りに追われることはもうありませんが、忙しい日々の中での可愛い新一年生と

の出会いや、新六年生の姿が頼もしく感じられたことなどが少し懐かしく思い出されます。これからは、義務教育学校という

新たな姿へ生まれ変わる八多小学校の応援団の一人として、少し離れたところから声援を送りたいと思います。                                                                                

事務職員 中谷 直子 

 

令和３年度 ５月 行事予定表 

 八か月という短い期間でしたが、お世話になりありがとうございました。高学年の算数を中心に様々な教科で子どもたいちと

時間を共有しながら、人と人との心のふれあいの大切さを改めて実感しました。コロナ禍で、マスクをつけ表情がわかりにくい

中での学校生活。見えないストレスがあったでしょう。そのような中、きらきらとした澄んだまっすぐな瞳でいろいろと話しか

けてくれた子どもたちの生き生きとした姿は忘れられません。また、会話の中から暖かい保護者の方々、そして地域の方々の存

在を感じ、八多の子どもたちは幸せだなあと思いました。私自身も幸せを分けてもらいながら日々を過ごすことができ、深く感

謝しています。離れたところからですが、皆さんの健康と活躍を心からいつも願っています。                                                                           

南條 尚子 

 

さわやかな季節になりました。みなさんは新しい学年にも慣れ、元気いっぱいの毎日を過ごしていることと思います。 緑

豊かな八多小学校で、子供たちの笑顔、懸命に努力する姿に励まされ、楽しい 3 年間を過ごすことができました。 季節の移

り変わりを五感で感じながら、授業だけでなく行事や登下校の見守りなどさまざまな場面で、全学年のみなさんと関われたこ

とはとても幸せなことでした。 

 これからも、豊かな自然と温かい地域のもと、友達と仲良く力いっぱいがんばってほしいと思います。これからの八多小学

校のますますの発展とみなさんの健やかな成長をお祈りしています。3 年間お世話になり、本当にありがとうございました。                                                                    

松本 佐登美 

 

こんにちは！八多小の子供たち！保護者の皆様！ 

離任式には（来られなかった皆様も）、本当に温かいお見送りをありがとうございました。みんなが花道を作って送ってくれ

た時、一人ひとりと目を合わせて、ありがとうを言いたかったし、ギュってしたかったんだけど、感染や時間の制限があった

ので、それができずに心残りです。頂いたお手紙や写真、記念の品は玄関に全部飾っていて、出かける時と帰った時に「行っ

てきます！」「ただいま！」と一人で挨拶をしています。懐かしくて涙が出そうです。 

どんな時も、先生にはみんなとの思い出があるからドラえもんのように明るく生きていきます。 

「押部谷小学校」は西区の学校で大変遠いです。慣れない電車通勤をしています。１学年１学級で八多小学校と子供たちの雰

囲気がよく似ています。３年生の担任をしています。相変わらず古いギャクをとばしていますよ。今年はタイガースが強いで

すね。みんなも頑張ってくださいね。                                 西尾 麻也子 

         

 

 

日 曜  行    事 

１ 土   

２ 日   

３ 月  憲法記念日 

４ 火  みどりの日 

５ 水  こどもの日 

6 木 集会 がんばり   

7 金   6年五色塚古墳→延期  内科検診（1，2，3年）13:30 振替日①   

8 土    

9 日     

10 月    

11 火 スポ活 小中合同避難訓練 

12 水   耳鼻科検診 1１：00 クラブ活動  

13 木 集会 がんばり 歯科検診 9：30 尿検査 

14 金   内科検診（4,5,6年）13:30   4年ふれあいタイム  尿検査 

15 土   学校評議員会 (13:00) 

16 日     

17 月      

18 火 スポ活 1，2年王子動物園校外学習 （雨天時：青少年科学館） 

19 水   委員会活動 

20 木 ＮＰＴがんばり 自然学校① 

21 金   自然学校② 

22 土   自然学校③ 

23 日     

24 月 お知らせ集会  

25 火 スポ活   

26 水   4年ふれあいごみスクール 13:20 

27 木   ６年学力・学習状況調査 振替日② 

28 金   6年ふれあいタイム 

29 土     

30 日     

31 月 朝会 ４，５年神戸市学力定着度調査（～6/4) 

※新型コロナウイルス感染症の状況を鑑みて、必要に応じて行事を延期、または中止させていただく

可能性がございます。予めご了承くださいますようお願い申し上げます。 

日程変更 

【９／１２（日）～９／１４（火）】 
 



 

 

 


